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障
しょう

がい情報
じょうほう

センター １階
かい

 研修室
けんしゅうしつ
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 １．開
かい

  会
かい

 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

） 皆
みな

さん、おばんでございます。 

 本日
ほんじつ

は、お忙
いそが

しい中
なか

をご出席
しゅっせき

いただきまして、まことにありがとうございます。 

 定刻
ていこく

より若干
じゃっかん

早
はや

いですが、皆
みな

さんおそろいですので、障
しょう

がい福祉施策
ふ く し し さ く

に係
かか

る計画策定
けいかくさくてい

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

いたします。 

 私
わたくし

は、障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

の嶋内
しまうち

でございます。よろしくお願
ねが

いいたしたいと思
おも

います。 

 会議
か い ぎ

に入
はい

ります前
まえ

に、お願
ねが

いになります。 

 皆様
みなさま

ご承知
しょうち

のとおり、去
さ

る３月
がつ

１１日
にち

に東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

が発生
はっせい

いたしました。亡
な

くなられ

た方々
かたがた

のご冥福
めいふく

をお祈
いの

りいたしますとともに、被災
ひ さ い

された方々
かたがた

に心
こころ

よりお見舞
み ま

い申
もう

し上
あ

げ

る次第
し だ い

です。一日
いちにち

も早
はや

い復興
ふっこう

を願
ねが

いまして、皆様
みなさま

で黙祷
もくとう

を捧
ささ

げたいと思
おも

います。 

 大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

でございますけれども、着席
ちゃくせき

のままで結構
けっこう

ですのでお願
ねが

いいたします。 

 黙祷
もくとう

。 

 

 

〔 黙
もく

   祷
とう

 〕 

 

 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

） ありがとうございます。 

 本日
ほんじつ

、一般
いっぱん

の傍聴者
ぼうちょうしゃ

につきましては、希望者
きぼう しゃ

はおりませんでしたので、ご報告
ほうこく

させてい

ただきます。 

 まず初
はじ

めに、お配
くば

りしております資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いいたしたいと思
おも

います。 

 お手元
て も と

の次第
し だ い

の下
もと

に、配付資料一覧
はいふしりょういちらん

として記載
き さ い

しておりますので、あわせてごらんいた

だきたいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

１としまして、計画体系図
けいかくたいけいず

（計画骨子案
けいかくこっしあん

）がございますが、よろしいでしょうか。資料
しりょう

２の分野
ぶ ん や

ごとの重点取組
じゅうてんとりくみ

・重点事業
じゅうてんじぎょう

（イメージ）というものがございます。これは、Ａ４

判縦
ばんたて

の両面
りょうめん

１８ページまでの記載
き さ い

で、ちょっと厚目
あ つ め

のものでございます。資料
しりょう

３としまし

て、今後
こ ん ご

の主
おも

なスケジュールについてということで、Ａ４判横
ばんよこ

の１枚物
まいもの

がございます。最後
さ い ご

に、参考資料
さんこうしりょう

としまして、障害者基本法
しょうがいしゃきほんほう

の一部
い ち ぶ

を改正
かいせい

する法律案
ほうりつあん

（概要
がいよう

）、これはＡ４判横
ばんよこ

のものでございます。両面印刷
りょうめんいんさつ

の５ページ物
もの

の資料
しりょう

になります。 

 よろしいでしょうか。 
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  ２．札幌市
さっぽ ろし

障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

あいさつ 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

） それでは、開会
かいかい

に当
あ

たりまして、障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

の天田
あ ま だ

からごあいさつを申
もう

し上
あ

げます。 

○天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

 皆様
みなさま

、こんばんは。 

 障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

 本日
ほんじつ

は、ご多忙
た ぼ う

のところ、また、夜分
や ぶ ん

にもかかわりませず、計画策定会議
けいかくさくていかいぎ

にご出席
しゅっせき

をい

ただきまして、ありがとうございます。 

 また、皆様
みなさま

には、日
ひ

ごろから本市
ほ ん し

の障
しょう

がい福祉施策
ふ く し し さ く

の推進
すいしん

に多大
た だ い

なるご支援
し え ん

、ご協 力
きょうりょく

をいただいております。心
こころ

からお礼
れい

を申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

 私
わたくし

は、この３月
がつ

まで、障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

としてこの会議
か い ぎ

の事務局
じむき ょく

を務
つと

めさせていただい

ておりましたが、本年
ほんねん

４月
がつ

の人事異動
じ ん じ い ど う

に伴
ともな

いまして、村木
む ら き

前部長
ぜんぶちょう

の後任
こうにん

を仰
おお

せつかりまし

た。引
ひ

き続
つづ

き、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 会議
か い ぎ

に先立
さ き だ

ちまして、東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

におきまして犠牲
ぎ せ い

となられました方々
かたがた

のご冥福
めいふく

を、皆様
みなさま

とお祈
いの

りをさせていただきました。 

 このたびの震災
しんさい

は、まさに 私
わたくし

たちの想像
そうぞう

をはるかに超
こ

える本当
ほんとう

に痛
いた

ましい大災害
だいさいがい

とな

ってしまいました。被災
ひ さ い

された多
おお

くの皆様
みなさま

に対
たい

しまして、改
あらた

めてお見舞
み ま

いを申
もう

し上
あ

げたい

と思
おも

っております。 

 札幌市
さっぽ ろし

としましても、この被災地
ひ さ い ち

の支援
し え ん

につきましては、いち早
はや

く消防局
しょうぼうきょく

、水道局
すいどうきょく

の

レスキュー隊
たい

等
とう

が現地入
げ ん ち い

りいたしました。また、保健福祉局
ほけんふくしきょく

としましても、医師職
いしし ょく

、それ

から保健師職
ほけんししょく

を中心
ちゅうしん

とした医療専門職
いりょうせんもんしょく

を継続
けいぞく

して派遣
は け ん

しております。 

 当初
とうしょ

は、指定都市
し て い と し

の連携
れんけい

ということで、まず、仙台市
せんだ いし

に重点的
じゅうてんてき

に支援
し え ん

を開始
か い し

しましたが、

その後
ご

、福島県
ふくしまけん

、それから、宮城県内
みやぎけんない

でも支援
し え ん

を継続
けいぞく

しております。 

 また、障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

、それから施設関係者
しせつかんけいしゃ

も多
おお

くの方
かた

が被災地
ひ さ い ち

に入
はい

られまして、本当
ほんとう

に

献身的
けんしんてき

な支援
し え ん

を継続
けいぞく

していただいていると伺
うかが

っております。そういった面
めん

でも、非常
ひじょう

に心強
こころづよ

く思
おも

ってございます。 

 札幌市
さっぽ ろし

といたしましても、被災地
ひ さ い ち

の一日
いちにち

も早
はや

い復旧
ふっきゅう

、復興
ふっこう

に向
む

けまして、今後
こ ん ご

とも、関係者
かんけいしゃ

の皆様
みなさま

とともに、可能
か の う

な限
かぎ

りの支援
し え ん

を継続
けいぞく

してまいりたいと考
かんが

えております。 

 さて、前回
ぜんかい

の策定会議
さくていかいぎ

は３月
がつ

４日
か

に開催
かいさい

いたしました。その会議
か い ぎ

では、計画
けいかく

の骨子
こ っ し

の作成
さくせい

に向
む

けました課題整理
か だ い せ い り

、市民意見
し み ん い け ん

の聴取方法
ちょうしゅほうほう

などにつきましてご議論
ぎ ろ ん

いただきました。 

 この間
あいだ

、４月
がつ

２２日
にち

には、障害者基本法
しょうがいしゃきほんほう

の改正法案
かいせいほうあん

が国会
こっかい

に提出
ていしゅつ

をされるなど、障
しょう

が

い者
しゃ

制度改革
せいどかいかく

の動
うご

きがいよいよ具体化
ぐ た い か

してきております。その一
ひと

つに総合福祉法
そうごうふくしほう

があるわ

けですが、この総合福祉法
そうごうふくしほう

につきましては、新
あたら

しい法律
ほうりつ

の制定
せいてい

に向
む

けた国
くに

レベルでの動
うご

き

があるわけでございますけれども、地方自治体
ち ほ う じ ち た い

の側
がわ

からはなかなか見
み

えてこないというの

も実態
じったい

でございます。しかしながら、今後
こ ん ご

、議論
ぎ ろ ん

が詰
つ

められ、新
あたら

しい制度
せ い ど

としての枠組
わ く ぐ

み

が示
しめ

されるものと考
かんが

えております。 
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 加
くわ

えまして、今月
こんげつ

１７日
にち

には、政策提言
せいさくていげん

サポーターの皆様
みなさま

、メンバーの中
なか

には本日
ほんじつ

ご参加
さ ん か

の松田
ま つ だ

靖子
や す こ

委員
い い ん

にも加
くわ

わっていただいておりますが、平成
へいせい

２２年度
ね ん ど

の活動報告
かつどうほうこく

を上田市長
うえだしちょう

に

直接提出
ちょくせつていしゅつ

していただいたところでございます。 

 この中
なか

でも、参加
さ ん か

されたサポーターの方
かた

からは、災害対応
さいがいたいおう

について札幌市
さっぽ ろし

としてどうい

うふうに進
すす

めていくのかということについてご質問
しつもん

、ご意見等
いけん とう

をいただいております。札幌市
さっぽ ろし

の施策
し さ く

の中
なか

でも、これまでも防災
ぼうさい

についてはいろいろなガイドライン等
とう

を定
さだ

め、もしも災害
さいがい

が起
お

きたときの避難場所
ひ な ん ば し ょ

についての対応
たいおう

を考
かんが

えてまいりましたが、その災害
さいがい

を想定
そうてい

してい

る内容
ないよう

を、このような大震災
だいしんさい

を想定
そうてい

したものに変
か

えていく必要
ひつよう

があるのではないかという

庁内議論
ちょうないぎろん

もございます。そういった面
めん

からも、今後
こ ん ご

、やはり障
しょう

がいのある方々
かたがた

の防災対策
ぼうさいたいさく

については一
ひと

つの大
おお

きな課題
か だ い

であると認識
にんしき

しております。 

 話
はなし

が長
なが

くなってしまいましたが、本日
ほんじつ

は、通算
つうさん

第
だい

３回目
か い め

の会議
か い ぎ

となります。これまでの

会議
か い ぎ

におけるご議論
ぎ ろ ん

や市役所内
しやくしょない

での検討作業等
けんとうさぎょうとう

を踏
ふ

まえまして、これまで取
と

りまとめた

計画骨子案
けいかくこっしあん

の確認
かくにん

、そして、計画
けいかく

に関
かん

する重点取組
じゅうてんとりくみ

などにつきまして、ご意見
い け ん

をちょうだ

いしたいと考
かんが

えております。 

 長時間
ちょうじかん

の会議
か い ぎ

となろうかと思いますが、どうかご審議
し ん ぎ

のほどをよろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

 

  ◎委員紹介
いいんしょうかい

 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

） それでは、本日
ほんじつ

ご出席
しゅっせき

いただきました委員
い い ん

の皆様
みなさま

を、

座席
ざ せ き

の順
じゅん

にご紹介
しょうかい

をさせていただきます。 

 松川敏道
まつかわとしみち

議長
ぎちょう

。 

上田
う え だ

マリ子
こ

委員
い い ん

。 

佐藤義夫
さ と う よ し お

委員
い い ん

。 

芝木厚子
し ば き あ つ こ

委員
い い ん

。 

廣岡
ひろおか

博
ひろし

委員
い い ん

。 

宮内博子
みやうちひろこ

委員
い い ん

。 

松田靖子
ま つ だ や す こ

委員
い い ん

。 

森一也
もりい ちや

委員
い い ん

。 

以上
いじょう

８名
めい

の委員
い い ん

にご出席
しゅっせき

をいただいております。 

 なお、浅香博文
あさかひろふみ

委員
い い ん

、佐川
さ が わ

俊樹
と し き

委員
い い ん

、細川潮
ほそかわうしお

委員
い い ん

、水谷周
みずたにあまね

委員
い い ん

、山内
やまうち

まゆみ委員
い い ん

におか

れましては、欠席
けっせき

する旨
むね

のご連絡
れんらく

を受
う

けております。 

 続
つづ

きまして、事務局
じむき ょく

のご紹介
しょうかい

をしたいと思
おも

います。 

 改
あらた

めまして、障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

自立支援担当課長
じりつしえんたんとうかちょう

の高橋
たかはし

でございます。 

以下
い か

、関係係長
かんけいかかりちょう

から、順次
じゅんじ

、自己紹介
じこしょうかい

いたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 西田
に し だ

と申します。よろしくお願
ねが

いいたします。 
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○事務局
じむき ょく

（木下
きのした

給付管理係長
きゅうふかんりかかりちょう

） 給付管理係長
きゅうふかんりかかりちょう

をしております木下
きのした

と申
もう

します。どうぞよ

ろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（谷坂精神保健医療福祉係長
たにさかせいしんほけんいりょうふくしかかりちょう

） 精神保健医療福祉係
せいしんほけんいりょうふくしがかり

の谷坂
たにさか

でございます。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（長船運営指導係長
おさふねうんえいしどうかかりちょう

） 運営指導係長
うんえいしどうかかりちょう

の長船
おさふね

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（藤崎
ふじさき

） 就労
しゅうろう

・相談支援担当係長
そうだんしえんたんとうかかりちょう

木村
き む ら

の代理
だ い り

で参
まい

りました藤崎
ふじさき

と申
もう

します。ど

うぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（武井事業管理係長
たけいじぎょうかんりかかりちょう

） 事業管理係長
じぎょうかんりかかりちょう

の武井
た け い

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じむき ょく

（嶋内
しまうち

障
しょう

がい福祉課長
ふくしかちょう

） それでは、今後
こ ん ご

の進行
しんこう

につきましては、松川議長
まつかわぎちょう

にお

願
ねが

いしたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

 

 

 

  ３．議
ぎ

  事
じ

 

○松川議長
まつかわぎちょう

 それでは、お忙
いそが

しい中
なか

、また、遅
おそ

い時間
じ か ん

にもかかわらずご参集
さんしゅう

いただきま

して、ありがとうございます。 

 前回
ぜんかい

は、先
さき

ほど部長
ぶちょう

からも話
はなし

がありましたが、計画骨子
けいかくこっし

の検討
けんとう

、課題整理
か だ い せ い り

ということで、

皆
みな

さん方
がた

からご意見
い け ん

をいただきまして、また、関係
かんけい

するところで議論
ぎ ろ ん

をしました。きょう

は、計画骨子案
けいかくこっしあん

の確認
かくにん

と、計画
けいかく

に関連
かんれん

する重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

の取
と

りまとめが大
おお

きな議題
ぎ だ い

となっております。 

 前回同様
ぜんかいどうよう

、忌憚
き た ん

のないご意見
い け ん

をいただければと思
おも

います。 

 それでは、議題
ぎ だ い

に沿
そ

って進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 まず、第
だい

１点目
て ん め

の計画骨子案
けいかくこっしあん

の確認
かくにん

について、事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 事業計画担当係長
じぎょうけいかくたんとうかかりちょう

をしております西田
に し だ

と申
もう

します。 

 この件
けん

につきまして、 私
わたくし

からご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 座
すわ

って説明
せつめい

をさせていただきます。 

 まず、資料
しりょう

の方
ほう

ですが、資料
しりょう

１をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 これまでの会議
か い ぎ

の議論等
ぎろん とう

を踏
ふ

まえまして、４月下旬
がつげじゅん

に取
と

りまとめた骨子案
こっし あん

でございます。 

 今後
こ ん ご

におきましては、これをベースとしまして計画
けいかく

の肉
にく

づけ作業
さぎょう

を行
おこな

っていくことにな

りますけれども、その過程
か て い

の中
なか

で、今回
こんかい

お示
しめ

しした骨子案
こっし あん

を微調整
びちょうせい

していくことも想定
そうてい

し

ております。 

 それでは、資料
しりょう

の上
うえ

の方
ほう

に基本理念
き ほ ん り ね ん

とございます。これは、障
しょう

がいのある人
ひと

もない人
ひと

も

市民
し み ん

だれもが互
たが

いに人格
じんかく

と個性
こ せ い

を尊重
そんちょう

し支
ささ

え合
あ

う共生社会
きょうせいしゃかい

の実現
じつげん

ということで、これは

前回提示
ぜんかいていじ

したものと変更
へんこう

はございません。 

 その下
した

に行
い

きまして、計画目標
けいかくもくひょう

でございます。四
よっ

つ立
た

てております。 

 そのうちの一
ひと

つ目
め

の地域社会
ちいきしゃかい

の障
しょう

がいに関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

につきましては、前回
ぜんかい

から
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微調整
びちょうせい

したものを、今回
こんかい

、提示
て い じ

させていただいております。前回
ぜんかい

の資料
しりょう

では、すべての市民
し み ん

が地域
ち い き

で安心
あんしん

して暮
く

らすための地域社会
ちいきしゃかい

への理解促進
りかいそくしん

としておりましたけれども、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で、理解促進
りかいそくしん

の対象
たいしょう

をもう少
すこ

しわかりやすく表現
ひょうげん

すべきだというご指摘等
してき とう

もございまし

て、今回
こんかい

、わかりやすくシンプルに設定
せってい

したところでございます。 

 二
ふた

つ目
め

の施設
し せ つ

、病院
びょういん

から地域
ち い き

への移行推進
いこうすいしん

とサービスの自己決定
じ こ け っ て い

のための支援
し え ん

ですが、

これも前回
ぜんかい

と変更
へんこう

ございません。 

 三
みっ

つ目
め

の地域生活
ちいきせいかつ

を支
ささ

えるためのサービス提供基盤
ていきょうきばん

の一層
いっそう

の充実
じゅうじつ

ですが、これも前回
ぜんかい

と

変更
へんこう

しておりません。 

 最後
さ い ご

の四
よっ

つ目
め

ですが、市民
し み ん

、地域
ち い き

、事業者
じぎょうしゃ

と連携強化
れんけいきょうか

による地域
ち い き

の福祉力
ふくしりょく

の向上
こうじょう

につき

ましても、前回
ぜんかい

と変更
へんこう

はしてございません。 

 続
つづ

きまして、この四
よっ

つの計画目標
けいかくもくひょう

を、次
つぎ

にご説明
せつめい

する八
やっ

つの分野
ぶ ん や

に分
わ

けて施策
し さ く

を展開
てんかい

し

てまいります。 

 分野
ぶ ん や

につきましては、１番目
ば ん め

の理解促進
りかいそくしん

から始
はじ

まりまして、８番目
ば ん め

のスポーツ・文化
ぶ ん か

、

この分野
ぶ ん や

につきましても前回提示
ぜんかいていじ

のものと変更
へんこう

しておりません。 

 それぞれの各分野
かくぶ んや

にぶら下
さ

がります基本施策
き ほ ん し さ く

につきまして、資料
しりょう

のとおり、三
みっ

つから四
よっ

つ

程度
て い ど

ずつ設定
せってい

しております。この基本施策以下
き ほ ん し さ く い か

につきましては、次
つぎ

の議題
ぎ だ い

でご説明
せつめい

をさせ

ていただきたいと思
おも

っております。 

 最後
さ い ご

に、障
しょう

がい福祉計画
ふくしけいかく

の関係
かんけい

で、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスに関
かん

する数値目標
すうちもくひょう

、サービス見込
み こ

み量
りょう

につきましては、別途
べ っ と

、分
わ

けて設定
せってい

し、記載
き さ い

をすることを想定
そうてい

してございます。 

 以上
いじょう

です。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 最初
さいしょ

に述
の

べるべきだったのですが、皆様方
みなさまがた

にお願
ねが

いです。 

 情報保障
じょうほうほしょう

の点
てん

から、発言
はつげん

の際
さい

には、なるべくゆっくりお話
はな

しいただくようにお願
ねが

いいた

します。また、発言
はつげん

の内容
ないよう

にわかりにくさや、わからない言葉
こ と ば

がある場合
ば あ い

は、遠慮
えんりょ

なくお知
し

らせいただければと思
おも

います。 

 それでは、ただいまの事務局
じむき ょく

からの説明
せつめい

について、質問
しつもん

、意見等
いけん とう

がございましたらお願
ねが

い

いたします。 

 計画目標
けいかくもくひょう

のところで、前回
ぜんかい

、表現
ひょうげん

のわかりにくさが出
で

ていました。１番目
ば ん め

のところで、

地域社会
ちいきしゃかい

の障
しょう

がいに関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

というふうに簡潔
かんけつ

に書
か

きかえたということですね。

どうでしょうか。 

 では、 私
わたくし

から２点
てん

ほど申
もう

し上
あ

げます。 

 地域社会
ちいきしゃかい

の障
しょう

がいに関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

というところですが、前回
ぜんかい

よりは非常
ひじょう

にわかりや

すくなったと思
おも

います。ただ、障
しょう

がいに関
かん

するというところが、障
しょう

がいが何
なに

を指
さ

してい

るのかというところが依然
い ぜ ん

としてわかりにくいと思
おも

います。人
ひと

を指
さ

しているのか、それと

も、それ以外
い が い

の生活
せいかつ

のしづらさを生
しょう

じさせるようなことを言
い

っているのかというところが

あいまいな感
かん

じがしますが、個人的
こじん てき

には、地域社会
ちいきしゃかい

の障
しょう

がいのある人
ひと

に関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

という方
ほう

がわかりやすいのではないかと思
おも

うのですが、この辺
へん

はいかがでしょうか。 
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○上田委員
う え だ い い ん

 いいと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 人
ひと

を入
い

れてよろしいでしょうか。 

○上田委員
う え だ い い ん

 おっしゃるとおり、ただ障
しょう

がいと言
い

うだけでは、どこら辺
へん

までを言
い

うのかわ

かりません。 私
わたくし

たちは、こういうふうに席
せき

に出
で

ていますし、自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもが自閉症
じへいしょう

だっ

たり、発達障
はったつしょう

がい関連
かんれん

の人
ひと

を何年
なんねん

も見
み

ているからすぐわかりますが、一般
いっぱん

の方
かた

は、どこを

どう指
さ

して言
い

うのかというところは簡潔過
かんけ つす

ぎると思
おも

いました。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

 事務局
じむき ょく

の方
かた

から、今
いま

の点
てん

に関
かん

して何
なに

かありますか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） おっしゃるとおり、障
しょう

がいとは何
なに

かということにつ

きまして、障
しょう

がいのある人
ひと

に関
かん

するということの方
ほう

がわかりやすいと思
おも

います。 

 一度
い ち ど

、庁内
ちょうない

に持
も

ち帰
かえ

りまして、整理
せ い り

させていただきまして、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

にご提示
て い じ

させて

いただきたいと思
おも

います。 

 ありがとうございます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 よろしくお願
ねが

いします。 

 もう一点
いってん

ですけれども、３の保健
ほ け ん

・医療
いりょう

（１）に障
しょう

がいの予防対策
よぼうたいさく

という文言
もんごん

が入
はい

って

います。ここは、非常
ひじょう

に難
むずか

しいところがあって、障
しょう

がい者
しゃ

制度改革推進会議
せいどかいかくすいしんかいぎ

の中
なか

でも議論
ぎ ろ ん

があったところです。障
しょう

がいの予防対策
よぼうたいさく

ということになると、障
しょう

がいのある人
ひと

たちを否定
ひ て い

するようなニュアンスが非常
ひじょう

に強
つよ

いということで、障
しょう

がい当事者
とうじ しゃ

の方
かた

たちからも、こうい

った言
い

い方
かた

についてはこれまでもいろいろな意見
い け ん

があったところだと思
おも

います。障害者基本法
しょうがいしゃきほんほう

の中
なか

でもそういう項目
こうもく

が設
もう

けられてはいるのですが、障
しょう

がいの予防
よ ぼ う

という直接的
ちょくせつてき

な言
い

い方
かた

ではなくて、障
しょう

がいの原因
げんいん

となる疾病
しっぺい

及
およ

びその予防
よ ぼ う

という言
い

い方
かた

がされています。 

 このあたりはいろいろな議論
ぎ ろ ん

があるところだと思
おも

うのですが、障
しょう

がいの予防
よ ぼ う

という直接的
ちょくせつてき

な言
い

い方
かた

よりも、障
しょう

がいが発生
はっせい

する原因
げんいん

となるような疾病
しっぺい

などに対
たい

する予防
よ ぼ う

なのだという

言
い

い方
かた

に変
か

えた方
ほう

がいいのではないかと思
おも

います。 

 この辺
へん

についてはいかがでしょうか。 

○上田委員
う え だ い い ん

 松川議長
まつかわぎちょう

がおっしゃるとおり、障
しょう

がいの先
さき

に早期発見
そうきはっけん

、早期療育
そうきりょういく

の充実
じゅうじつ

を頭
あたま

に持
も

ってきて、その後
あと

に今
いま

おっしゃったことをつけた方
ほう

が 私
わたくし

たちにはすっきりいくと思
おも

い

ます。どうしても、先天的
せんてんてき

に、生
う

まれつき障
しょう

がいを持
も

っていますので、例
たと

えば１歳児健診
さいじけんしん

、

３歳児健診
さいじけんしん

というところで早期発見
そうきはっけん

をしていただいた方
ほう

がいいと思
おも

います。 私
わたくし

たちは、

リスクを大
おお

きく背負
せ お

わないで済
す

む方法
ほうほう

として保健所
ほけん じょ

などに行
い

くわけですから、そこの部分
ぶ ぶ ん

で

は早期発見
そうきはっけん

を前
まえ

に持
も

ってきていただいた方
ほう

が読
よ

みやすい感
かん

じがいたします。その後
あと

に、議長
ぎちょう

がおっしゃったように、附帯事項
ふ た い じ こ う

をつけていくといいと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 早期発見
そうきはっけん

、早期療育
そうきりょういく

を先
さき

に持
も

ってくるかどうかということもあると思
おも

います。

非常
ひじょう

に細
こま

かい議論
ぎ ろ ん

のように思
おも

うかもしれませんが、ここは結構重要
けっこうじゅうよう

なところで、当事者
とうじ しゃ

の

方
かた

たちからすると、障
しょう

がいを予防
よ ぼ う

するということが、自分
じ ぶ ん

たちの存在
そんざい

を否定
ひ て い

するのかとい

うことがこれまであったわけです。ですから、ここの表記
ひょうき

については、 私
わたくし

としては書
か

き
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かえていただきたいと考
かんが

えているところです。 

 事務局
じむき ょく

の方
かた

は、どういうふうに考
かんが

えますか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） いただいたご意見
い け ん

は、十分
じゅうぶん

よくわかりました。その

とおりだと思
おも

います。持
も

ち帰
かえ

りまして、庁内
ちょうない

で議論
ぎ ろ ん

をした上
うえ

で、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

で提示
て い じ

をさせ

ていただきたいと思
おも

います。どうもありがとうございます。 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

） 障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

の天田
あ ま だ

でございます。 

 今
いま

、松川議長
まつかわぎちょう

からご指摘
し て き

いただきました点
てん

は、 私
わたくし

たちもできるだけ用語
よ う ご

を慎重
しんちょう

に選
えら

ん

だつもりでございます。また、できるだけ簡単
かんたん

な表現
ひょうげん

でということも考
かんが

えてみました。

その結果
け っ か

、ここであらわすものは何
なん

なのかということを考
かんが

えていきますと、ご指摘
し て き

いただ

きましたように、障
しょう

がいの予防
よ ぼ う

ということについて、私
わたくし

たちの意図
い と

ではございませんが、

かつての優生保護
ゆ う せ い ほ ご

という観点
かんてん

をどうしても思
おも

い出
だ

させてしまうということも、当事者団体
とうじしゃだんたい

の

方々
かたがた

のご意見
い け ん

の背景
はいけい

にあるのだろうと思
おも

います。 

 そういう面
めん

では、ここで表現
ひょうげん

したいのは、まさに議長
ぎちょう

からご指摘
し て き

いただきましたように、

障
しょう

がい発生
はっせい

の原因
げんいん

となる疾病
しっぺい

などの予防
よ ぼ う

について考
かんが

えていきたいということで、同意見
どうい けん

で

ございますので、これにつきましても、庁内会議
ちょうないかいぎ

の中
なか

で調整
ちょうせい

をさせていただきたいと思
おも

い

ます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ありがとうございました。 

 今
いま

のことに関
かん

しては、この後
あと

の重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

の中
なか

にも含
ふく

まれてきますので、そこ

もあわせて検討
けんとう

していただければと思
おも

います。 

 それでは、骨子案
こっし あん

について、ほかに何
なに

かご意見
い け ん

、ご質問等
しつもんとう

はありますでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川議長
まつかわぎちょう

 もし、何
なに

かあれば、また後
あと

からでも随時
ず い じ

ご発言
はつげん

いただければと思
おも

います。 

 では、この件
けん

に関
かん

しては一
いっ

たん終 了
しゅうりょう

いたします。 

 続
つづ

きまして、２番目
ば ん め

計画
けいかく

に関連
かんれん

する重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

の取
と

りまとめについて、事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

お願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 私
わたくし

からご説明
せつめい

をさせていただきます。 

 資料
しりょう

２をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 先
さき

ほど、資料
しりょう

１でご説明
せつめい

いたしました八
やっ

つの分野
ぶ ん や

につきまして、分野
ぶ ん や

ごとの基本方針
きほんほうしん

、

基本施策
き ほ ん し さ く

を設定
せってい

しまして、関連
かんれん

する重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

のイメージを記載
き さ い

した資料
しりょう

でござ

います。 

 現在
げんざい

、市役所関係課
しやく しょ かん け い か

で、重点取組
じゅうてんとりくみ

などにつきまして頭出
あたまだ

しの作業
さぎょう

をしているところでご

ざいます。６月中
がつちゅう

をめどに、一
いっ

たんの取
と

りまとめをしたいと考
かんが

えているところでござい

ます。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

までには、この資料
しりょう

に記載
き さ い

しております重点取組
じゅうてんとりくみ

のイメージを皆様
みなさま

にご

提示
て い じ

できるものと考
かんが

えております。 

 今回
こんかい

の会議
か い ぎ

におきましては、この資料
しりょう

に記載
き さ い

しております重点取組
じゅうてんとりくみ

のイメージをたたき

台
だい

にしていただきまして、どのような取組
とりくみ

が必要
ひつよう

なのかなどにつきましてご意見
い け ん

をちょう
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だいできればと考
かんが

えているところでございます。 

 早速
さっそく

、資料
しりょう

に入
はい

ってまいりますが、１ページ目
め

をごらんください。 

 分野
ぶ ん や

１、理解促進
りかいそくしん

についてでございます。 

 前段
ぜんだん

に、昨年度
さくね んど

に実施
じ っ し

しました実態調査
じったいちょうさ

、アンケート調査
ちょうさ

の結果
け っ か

の主
おも

なものも記載
き さ い

させ

ていただいております。 

 例
たと

えば、障
しょう

がい者
しゃ

への理解
り か い

を深
ふか

めるために必要
ひつよう

なことというアンケート調査項目
ちょうさこうもく

に対
たい

し

まして、福祉教育
ふくしきょういく

の充実
じゅうじつ

といった答
こた

えが多
おお

くございました。市民
し み ん

に対
たい

する意識
い し き

調査
ちょうさ

におき

まして、いわゆる障
しょう

がい福祉
ふ く し

に関連
かんれん

する計画
けいかく

の認知度
に ん ち ど

の問
と

いに対
たい

しまして、知
し

らなかった

という答
こた

えが約
やく

７割近
わりちか

くございました。 

 これらの結果等々
けっかとうとう

も踏
ふ

まえまして、２ページ目
め

に参
まい

りまして、理解促進
りかいそくしん

の分野
ぶ ん や

における

基本方針
きほんほうしん

でございます。 

 まず一
ひと

つ目
め

としましては、骨子案
こっし あん

のご説明
せつめい

もさせていただきましたが、共生社会
きょうせいしゃかい

の理念
り ね ん

の普及
ふきゅう

を図
はか

りますというものが一
ひと

つ目
め

です。 

 二
ふた

つ目
め

としまして、これも先
さき

ほどご意見
い け ん

がありましたが、障
しょう

がいに関
かん

する市民理解
し み ん り か い

を促進
そくしん

しますというふうに設定
せってい

していますけれども、障
しょう

がいのある人
ひと

に関
かん

するということで検討
けんとう

したいと思
おも

っております。 

 三
みっ

つ目
め

としまして、市民
し み ん

や企業
きぎょう

の自主的
じしゅ てき

な福祉活動
ふくしかつどう

を支援
し え ん

、推進
すいしん

、それによっての理解促進
りかいそくしん

を図
はか

ります。 

 以上
いじょう

の三
みっ

つの基本方針
きほんほうしん

を立
た

てております。 

 続
つづ

きまして、理解促進
りかいそくしん

に関
かん

する基本施策
き ほ ん し さ く

でございます。 

 四
よっ

つ設定
せってい

してございます。 

 まず一
ひと

つ目
め

は、啓発
けいはつ

・広報活動
こうほうかつどう

、福祉教育
ふくしきょういく

などの推進
すいしん

という施策
し さ く

を立
た

てました。 

 重点取組
じゅうてんとりくみ

のイメージとしましては、心
こころ

のバリアフリーに関
かん

する取組
とりくみ

、あるいは、福祉教育
ふくしきょういく

に関
かん

する取組
とりくみ

を今
いま

のところイメージしております。 

 二
ふた

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

は、公共
こうきょう

サービス従事者
じゅうじしゃ

などに対
たい

する理解促進
りかいそくしん

でございます。 

 三
みっ

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

は、障
しょう

がいのある人
ひと

に対
たい

する権利擁護等
けん り よ う ご と う

に係
かかわ

る啓発
けいはつ

・広報
こうほう

というこ

とで、イメージとしましては、北海道
ほっかいどう

障
しょう

がい者
しゃ

条例
じょうれい

が施行
し こ う

されておりますが、この条例
じょうれい

の

啓発
けいはつ

・広報
こうほう

に関
かん

する取組
とりくみ

を今
いま

のところイメージしております。 

 最後
さ い ご

の四
よっ

つ目
め

は、ボランティア活動
かつどう

・社会貢献活動
しゃかいこうけんかつどう

の理解促進
りかいそくしん

という施策
し さ く

を立
た

てており

ます。 

 以上
いじょう

が、理解促進
りかいそくしん

についてでございます。 

 続
つづ

きまして、資料
しりょう

の４ページ目
め

をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 生活支援
せいかつしえん

の分野
ぶ ん や

でございます。 

 まず、アンケート調査
ちょうさ

から主
おも

なものを申
もう

し上
あ

げますと、例
たと

えば４ページ目
め

の中段
ちゅうだん

より下
した

に、希望
き ぼ う

する生活
せいかつ

をするためにあればいいことという設問
せつもん

に対
たい

しまして、高齢
こうれい

になっても安心
あんしん

して生活
せいかつ

できること、あるいは、困
こま

ったときに相談
そうだん

できて教
おし

えてくれる場所
ば し ょ

を求
もと

める声
こえ

が多
おお
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くございました。 

 また、５ページ目
め

の中段
ちゅうだん

に行
い

きまして、施設入所者
しせつにゅうしょしゃ

に対
たい

するアンケート調査
ちょうさ

におきまし

ては、退所
たいしょ

に向
む

けての問題点
もんだいてん

という設問
せつもん

に対
たい

しまして、夜間
や か ん

や緊急時
きんきゅうじ

の支援
し え ん

に不安
ふ あ ん

がある、

あるいは、住
す

まいの確保
か く ほ

が困難
こんなん

というお答
こた

えが多
おお

くございました。 

 資料
しりょう

の７ページ目
め

に参
まい

りまして、この生活支援
せいかつしえん

に関
かん

する基本方針
きほんほうしん

でございます。 

 まず一
ひと

つ目
め

は、障
しょう

がいのある人
ひと

の自己決定
じ こ け っ て い

、自己選択
じ こ せ ん た く

を尊重
そんちょう

し、個々
こ こ

のニーズに対応
たいおう

し

た支援体制
しえんたいせい

の整備
せ い び

、サービス提供基盤
ていきょうきばん

の一層
いっそう

の充実
じゅうじつ

を図
はか

るということでございます。 

 二
ふた

つ目
め

は、地域
ち い き

の福祉力
ふくしりょく

との連携
れんけい

によりましてライフステージに応
おう

じた切
き

れ目
め

のない

相談支援
そうだんしえん

、サービス提供
ていきょう

の充実
じゅうじつ

を図
はか

るということを設定
せってい

しております。 

 この生活支援
せいかつしえん

の基本施策
き ほ ん し さ く

につきましては、四
よっ

つ設定
せってい

しております。 

 まず一
ひと

つ目
め

は、個々
こ こ

のニーズに対応
たいおう

した支援体制
しえんたいせい

、サービス提供基盤
ていきょうきばん

の整備
せ い び

ということ

で、重点取組
じゅうてんとりくみ

のイメージとしましては、障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービス全般
ぜんぱん

、あるいは、移動支援事業
いどう しえ んじ ぎ ょ う

でございます。この移動支援事業
いどう しえ んじ ぎ ょ う

につきましては、前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

におきまして、いわゆる

移動支援事業
いどう しえ んじ ぎ ょ う

の適用拡大
てきようかくだい

につきましてご意見
い け ん

をちょうだいしておりまして、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

し

ていくうえでは、そのあり方
かた

なども含
ふく

めましてどのような取組
とりくみ

が可能
か の う

かということも検討
けんとう

し

てまいりたいと思
おも

っております。 

 また、取組
とりくみ

のイメージとしまして、住
す

まいの場
ば

ということも考
かんが

えております。これも、

前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

におきまして、ひとり暮
ぐ

らしの方
かた

に対
たい

する家賃補助
や ち ん ほ じ ょ

のようなものがあればいい

というご意見
い け ん

がございました。このことにつきましても、いわゆる住
す

まいの場
ば

の充実
じゅうじつ

とい

った観点
かんてん

から、どのような取組
とりくみ

が可能
か の う

なのかということも含
ふく

めて検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えております。 

 続
つづ

きまして、８ページ目
め

に移
うつ

ります。 

 二
ふた

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

としまして、地域生活
ちいきせいかつ

への移行推進
いこうすいしん

ということで、イメージとしまし

ては、施設入所者
しせつにゅうしょしゃ

あるいは精神科病院入院患者
せいしんかびょういんにゅういんかんじゃ

に対
たい

する地域移行支援
ち い き い こ う し え ん

ということをイメー

ジしております。 

  

三
みっ

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

としまして、福祉用具
ふ く し よ う ぐ

などの普及促進
ふきゅうそくしん

・利用支援
り よ う し え ん

でございます。 

 最後
さ い ご

の四
よっ

つ目
め

は、地域福祉
ち い き ふ く し

を担
にな

う人材育成
じんざいいくせい

・確保
か く ほ

です。 

 以上
いじょう

の四
よっ

つの基本施策
き ほ ん し さ く

を考
かんが

えているところでございます。 

 資料
しりょう

の９ページ目
め

に参
まい

ります。 

 保健
ほ け ん

・医療
いりょう

の分野
ぶ ん や

でございます。 

 アンケート調査
ちょうさ

におきましては、施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

されている方
かた

に対
たい

する調査
ちょうさ

につきまして、

服薬管理
ふくやくかんり

などを含
ふく

めた医療的
いりょうてき

ケアを受
う

けられるかどうか不安
ふ あ ん

があるという声
こえ

が多
おお

くあった

ところでございます。 

 保健
ほ け ん

・医療
いりょう

に関
かん

します基本方針
きほんほうしん

については、先
さき

ほどもご意見
い け ん

がございまして、いわゆる障
しょう

がいの予防
よ ぼ う

と書
か

いておりますが、これも文言
もんごん

整理
せ い り

をしたいと考
かんが

えております。また、早期
そ う き
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発見
はっけん

・早期療育
そうきりょういく

を図
はか

るというのが一
ひと

つ目
め

でございます。 

 二
ふた

つ目
め

としまして、保健
ほ け ん

・医療
いりょう

サービスの充実
じゅうじつ

を図
はか

るということを今
いま

のところ想定
そうてい

して

おります。 

 １０ページ目
め

に参
まい

りまして、この保健
ほ け ん

・医療
いりょう

に関
かん

する分野
ぶ ん や

の基本施策
き ほ ん し さ く

でございますが、三
みっ

つ設定
せってい

しております。 

 まず一
ひと

つ目
め

は、障
しょう

がいの予防対策
よぼうたいさく

、早期発見
そうきはっけん

・早期療育
そうきりょういく

の充実
じゅうじつ

です。この施策
し さ く

の文言整理
もんごんせいり

も、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

したいと考
かんが

えております。イメージとしましては、健康
けんこう

づくりから始
はじ

まり

まして、早期発見
そうきはっけん

・早期療育
そうきりょういく

あるいは母子保健
ぼ し ほ け ん

ということを今
いま

のところイメージしており

ます。 

 二
ふた

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

ですが、障
しょう

がいに対
たい

する適切
てきせつ

な保健
ほ け ん

・医療
いりょう

サービスの充実
じゅうじつ

でござい

ます。取組
とりくみ

のイメージとしましては、自立支援医療
じりつ しえ んい り ょ う

、あるいは医療費助成制度
いりょうひじょせいせいど

などを想定
そうてい

し

ているところでございます。 

 三
みっ

つ目
め

の基本施策
き ほ ん し さ く

ですが、精神保健
せいしんほけん

・医療
いりょう

の充実
じゅうじつ

でございます。 

 以上
いじょう

、保健
ほ け ん

・医療
いりょう

につきましては、三
みっ

つの基本施策
き ほ ん し さ く

を検討
けんとう

しているところでございます。 

 ご説明
せつめい

は、ここで一
いっ

たん切
き

らさせていただいて、ご意見
い け ん

をいただければと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 今
いま

、分野
ぶ ん や

ごとの重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

ということで、分野
ぶ ん や

３まで説明
せつめい

をいただ

きました。 

 きょうは、イメージの確認
かくにん

ということになるかと思
おも

います。６月
がつ

に取
と

りまとめて、具体的
ぐたい てき

な内容
ないよう

を示
しめ

すことになっております。 

 今
いま

の事務局
じむき ょく

の説明
せつめい

について、質問
しつもん

、意見等
いけん とう

ありましたらお願
ねが

いします。 

○上田委員
う え だ い い ん

 １ページ目
め

の障
しょう

がい児
じ

（保護者
ほ ご し ゃ

）がアンケートに答
こた

えたところで、障
しょう

がい者
しゃ

の理解
り か い

を深
ふか

めるために必要
ひつよう

なこと、福祉教育
ふくしきょういく

の充実
じゅうじつ

が７５．７％ということは、大体
だいたい

１０

０人
にん

いたら７５人
にん

の方
かた

が余
あま

りよしと思
おも

っていないと 私
わたくし

は解釈
かいしゃく

するのですが、多分
た ぶ ん

、それ

でこういう数字
す う じ

が上
あ

がったのではないかと思
おも

います。 

 そこで、２ページの基本施策
き ほ ん し さ く

１、啓発
けいはつ

・広報活動
こうほうかつどう

、福祉教育
ふくしきょういく

などの推進
すいしん

の欄
らん

の三
みっ

つ目
め

の丸
まる

に、福祉教育
ふくしきょういく

という文言
もんごん

だけが上
あ

がっております。一般市民
いっぱんしみん

の説明会
せつめいかい

などを開
ひら

いたときに、

福祉教育
ふくしきょういく

だけで、福祉教育
ふくしきょういく

とはどういうことなのか、養護学校
ようごがっこう

に行
い

っている人
ひと

のことを

福祉教育
ふくしきょういく

と言
い

うのか、はてながたくさんついてしまいます。 私
わたくし

も、一般
いっぱん

の市民
し み ん

だったら、

福祉
ふ く し

とは何
なん

ですかと周
まわ

りの人
ひと

に聞
き

くかもしれません。例
たと

えば、小
しょう

、中
ちゅう

、特別支援学級
とくべつしえんがっきゅう

、

養護学級
ようごがっきゅう

、高等部
こうと うぶ

、フリースクールなどなどと後
あと

につけ加
くわ

えることは可能
か の う

でしょうか。そ

の方
ほう

が、一般
いっぱん

の方
かた

には親切
しんせつ

だと思
おも

いました。 

 それから、７ページです。分野
ぶ ん や

２の生活支援
せいかつしえん

の基本方針
きほんほうしん

の二
ふた

つ目
め

の丸
まる

ですが、「事業者等
じぎょうしゃとう

の地域
ち い き

の福祉力
ふくしりょく

との連携
れんけい

によりライフステージに応
おう

じた切
き

れ目
め

のない相談支援
そうだんしえん

・サービス

提供
ていきょう

の充実
じゅうじつ

を図
はか

ります」と記載
き さ い

してありますけれども、例
たと

えば、ライフステージに応
おう

じ

た切
き

れ目
め

のない２４時間
じ か ん

フルの相談支援
そうだんしえん

をここに入
い

れることは可能
か の う

でしょうか。 

 以上
いじょう

の二
ふた

つです。 
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○松川議長
まつかわぎちょう

 ２点
てん

ありました。 

 ２ページ目
め

の福祉教育
ふくしきょういく

についての説明
せつめい

は、イメージですので、多分
た ぶ ん

、具体的
ぐたい てき

な説明
せつめい

は今後
こ ん ご

のことになってくると思
おも

うのです。 

 それから、７ページの基本方針
きほんほうしん

の二
ふた

つ目
め

の丸
まる

のライフステージに応
おう

じた切
き

れ目
め

のない

相談支援
そうだんしえん

が、２４時間
じ か ん

の相談支援体制
そうだんしえんたいせい

ということになるのかどうかということです。 

 これに関
かん

して、ほかの委員
い い ん

から何
なに

かご意見
い け ん

はありますか。 

 事務局
じむき ょく

の方
かた

は、よろしいでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） どうもありがとうございます。 

 まず、１点目
て ん め

の資料
しりょう

の２ページ目
め

の理解促進
りかいそくしん

の分野
ぶ ん や

の基本施策
き ほ ん し さ く

１の福祉教育
ふくしきょういく

についてで

すが、ここの福祉教育
ふくしきょういく

は、適当
てきとう

な言葉
こ と ば

が見当
み あ

たらないので不適切
ふてき せつ

な言
い

い方
かた

になるかもしれ

ませんが、学校
がっこう

での教育
きょういく

を考
かんが

えております。例
たと

えば、道徳
どうとく

の時間
じ か ん

になるのか、福祉教育
ふくしきょういく

と

いう時間割
じかん わり

があるとすれば、そこで障
しょう

がいのない児童生徒
じ ど う せ い と

も含
ふく

めて障
しょう

がいについて理解
り か い

を

深
ふか

める教育
きょういく

をここの福祉教育
ふくしきょういく

ということでイメージしていたところです。例
たと

えば、

特別支援教育
とくべつしえんきょういく

というような分野
ぶ ん や

については、後
のち

ほど説明
せつめい

しますが、資料
しりょう

の１３ページの分野
ぶ ん や

５、教育
きょういく

・育成
いくせい

です。これは、障
しょう

がいのある人
ひと

に対
たい

する教育
きょういく

・育成
いくせい

、療育
りょういく

ということを

想定
そうてい

している分野
ぶ ん や

でございまして、理解促進
りかいそくしん

という福祉教育
ふくしきょういく

と特別支援教育
とくべつしえんきょういく

に大
おお

きく分
わ

け

て設定
せってい

しております。また、福祉教育
ふくしきょういく

という言葉
こ と ば

が一般的
いっぱんてき

にわかりにくいというご指摘
し て き

も

ございましたので、理解促進
りかいそくしん

に絡
から

めて、適切
てきせつ

な表現
ひょうげん

につきましては、また持
も

ち帰
かえ

って検討
けんとう

させていただきたいと思
おも

います。 

 それから、二
ふた

つ目
め

の資料
しりょう

の７ページ目
め

の生活支援
せいかつしえん

の基本方針
きほんほうしん

でございます。この基本方針
きほんほうしん

の二
ふた

つ目
め

の切
き

れ目
め

のない相談支援
そうだんしえん

・サービスということですが、ここで設定
せってい

しているのは

基本的
きほん てき

な方針
ほうしん

でございますので、ここでどれだけ具体的
ぐたい てき

に記載
き さ い

するかというご議論
ぎ ろ ん

はある

かと思
おも

いますけれども、まず、方針
ほうしん

として概念的
がいねんてき

に記載
き さ い

いたしまして、その方針
ほうしん

にぶら下
さ

が

る基本施策
き ほ ん し さ く

あるいは重点取組
じゅうてんとりくみ

において２４時間
じ か ん

の相談支援等々
そうだんしえんとうとう

を具体的
ぐたい てき

に盛
も

り込
こ

めるかど

うかということにつきましては、庁内議論
ちょうないぎろん

も踏
ふ

まえて検討
けんとう

を進
すす

めまして、次回以降
じ か い い こ う

の会議
か い ぎ

に

ご提案
ていあん

させていただければと考
かんが

えております。 

 以上
いじょう

でございます。 

○上田委員
う え だ い い ん

 私
わたくし

が思
おも

っていたのとは逆
ぎゃく

で、いわゆる健常児
けんじょうじ

の教育
きょういく

の中
なか

で道徳
どうとく

の時間
じ か ん

がよ

くありますが、そういう時間
じ か ん

に福祉
ふ く し

や障
しょう

がいのことをさまざま勉強
べんきょう

するということをイ

メージしたと考
かんが

えればいいのですか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） ２ページ目
め

は、そのとおりです。 

○上田委員
う え だ い い ん

 では、もっと言葉
こ と ば

にボリュームを持
も

たせなければいけません。道徳
どうとく

の時間
じ か ん

な

んてありっこなくて、うちの下
した

の息子
む す こ

もそうですが、そんな時間
じ か ん

は一回
いっかい

もなかったと言
い

う普通
ふ つ う

クラスの子
こ

どもが多
おお

いので、福祉教育
ふくしきょういく

の文言
もんごん

を変
か

えた方
ほう

がいいと思
おも

いました。今
いま

すぐにぱ

っとは浮
う

かばないですが、そういう意味
い み

で考
かんが

えるのだったら、後
あと

と先
さき

に何
なに

かつけた方
ほう

がい

いのではないでしょか。 
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 私
わたくし

は勘違
かんちが

いをしていました。意味
い み

はわかりました。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 学校教育
がっこうきょういく

の中
なか

で障
しょう

がいのある人
ひと

たちへの理解
り か い

を進
すす

めていけるような教育場所
きょういくばしょ

を何
なに

とか設
もう

けていこうと。その言葉
こ と ば

として、とりあえず福祉教育
ふくしきょういく

とあるのだけれども、こ

れについては少
すこ

し検討
けんとう

をいただきたいということでよろしいと思
おも

います。 

 ２点目
て ん め

に関
かん

しては、事務局
じむき ょく

の説明
せつめい

でよろしいですか。 

○上田委員
う え だ い い ん

 はい。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ほかにございますでしょうか。 

 なければ、続
つづ

いて分野
ぶ ん や

４からお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 分野
ぶ ん や

４、資料
しりょう

の１１ページをごらんください。 

 生活環境
せいかつかんきょう

でございます。 

 この基本方針
きほんほうしん

につきましては、すべての市民
し み ん

が安心
あんしん

して安全
あんぜん

に暮
く

らすことができるよう、

ユニバーサルデザインに配慮
はいりょ

したまちづくりを進
すす

めるという基本方針
きほんほうしん

を考
かんが

えております。 

 １２ページ目
め

に参
まい

りまして、この生活環境
せいかつかんきょう

に関
かん

する基本施策
き ほ ん し さ く

につきましては、二
ふた

つ設定
せってい

をしております。 

 一
ひと

つ目
め

につきましては、バリアフリーに基
もと

づくまちづくりの推進
すいしん

ということで、重点取組
じゅうてんとりくみ

のイメージとしましては、今
いま

、札幌市
さっぽ ろし

で設定
せってい

しております福祉
ふ く し

のまちづくり条例
じょうれい

がござい

ます。また、新
しん

・札幌
さっぽろ

バリアフリー基本構想
きほんこうそう

というプランもございます。現在
げんざい

、大
おお

きくは

この条例
じょうれい

、プランに基
もと

づきましてバリアフリーに関
かん

する取組
とりくみ

を進
すす

めているところでござい

まして、こういった条例
じょうれい

やプランとも十分連携
じゅうぶんれんけい

を図
はか

りながら施策
し さ く

を考
かんが

えてまいりたいと思
おも

っております。 

 また、二
ふた

つ目
め

の施策
し さ く

としまして、雪対策
ゆきたいさく

、災害時等
さいがいじとう

の安全対策
あんぜんたいさく

の推進
すいしん

でございます。 

 取組
とりくみ

のイメージとしましては、雪対策
ゆきたいさく

につきましては、冬
ふゆ

のみちづくりプランという計画
けいかく

がございまして、これに基
もと

づいて各種施策
かくしゅしさく

が展開
てんかい

されておりますので、こういったプラン

とも調整
ちょうせい

を図
はか

りながら検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えております。 

 また、災害関係
さいがいかんけい

の部分
ぶ ぶ ん

につきまして、地域防災計画
ちいきぼうさいけいかく

、あるいは、それに関連
かんれん

するガイド

ラインとしまして、要援護者避難支援
ようえ ん ご し ゃ ひ な ん し え ん

ガイドラインという大
おお

きく二
ふた

つの計画
けいかく

やガイドライ

ンが既
すで

にございます。これらの計画
けいかく

とも連携
れんけい

を図
はか

りながら検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えてい

るところでございます。 

 続
つづ

きまして、１３ページに参
まい

りまして、教育
きょういく

・育成
いくせい

という分野
ぶ ん や

でございます。 

 アンケート調査
ちょうさ

からは、今後
こ ん ご

の療育
りょういく

あるいは教育
きょういく

において力
ちから

を入
い

れるべきことという設問
せつもん

に対
たい

しまして、義務教育終了後
ぎむきょういくしゅうりょうご

の進路
し ん ろ

、就職先
しゅうしょくさき

の確保
か く ほ

という答
こた

えが多
おお

くございました。 

 基本方針
きほんほうしん

としましては、関係機関
かんけいきかん

の連携
れんけい

のもとに、乳幼児期
にゅうようじき

から学校卒業後
がっこうそつぎょうご

まで一貫
いっかん

し

た支援体制
しえんたいせい

の充実
じゅうじつ

を図
はか

るということです。二
ふた

つ目
め

としまして、障
しょう

がいのある子
こ

どもが障
しょう

が

いのない子
こ

どもとともに、住
す

みなれた地域
ち い き

の学校
がっこう

などで、個々
こ こ

のニーズに応
おう

じた適切
てきせつ

な支援
し え ん

が受
う

けられる環境
かんきょう

づくりを推進
すいしん

するというものです。この二
ふた

つを考
かんが

えているところでご

ざいます。 
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 １４ページに参
まい

りまして、この教育
きょういく

・育成
いくせい

の分野
ぶ ん や

につきまして、四
よっ

つの基本施策
き ほ ん し さ く

を設定
せってい

しております。 

 一
ひと

つ目
め

としまして、相談支援体制
そうだんしえんたいせい

の充実
じゅうじつ

です。 

 二
ふた

つ目
め

としまして、早期療育
そうきりょういく

の充実
じゅうじつ

です。これにつきましては、３番目
ば ん め

の保健
ほ け ん

・医療
いりょう

の

分野
ぶ ん や

と重
かさ

なる部分
ぶ ぶ ん

でもございまして、３番目
ば ん め

の分野
ぶ ん や

で記載
き さ い

することを想定
そうてい

しております。 

 三
みっ

つ目
め

としまして、学校教育
がっこうきょういく

の充実
じゅうじつ

でございますが、ここの部分
ぶ ぶ ん

は特別支援教育
とくべつしえんきょういく

をイメ

ージしているところでございます。 

 最後
さ い ご

の四
よっ

つ目
め

ですが、卒業後
そつぎょうご

の支援
し え ん

ということで、以上
いじょう

の四
よっ

つの施策
し さ く

を設定
せってい

しておりま

す。 

 １５ページ目
め

に行
い

きまして、６番目
ば ん め

の雇用
こ よ う

・就労
しゅうろう

の分野
ぶ ん や

でございます。 

 アンケート調査
ちょうさ

から、仕事
し ご と

を続
つづ

ける上
うえ

で必要
ひつよう

なことという設問
せつもん

に対
たい

しまして、自分
じ ぶ ん

に合
あ

っ

た仕事
し ご と

や働
はたら

く場
ば

を見
み

つけてくれるところがある、あるいは、仕事
し ご と

がしやすいように支援
し え ん

し

てくれる、勤務時間
き ん む じ か ん

が調整
ちょうせい

できるといったお答
こた

えが多
おお

くあったところでございます。 

 基本方針
きほんほうしん

でございますが、一
ひと

つ目
め

は、障
しょう

がいのある人
ひと

の地域生活
ちいきせいかつ

を支
ささ

えるため、その人
ひと

に合
あ

った就労支援
しゅうろうしえん

の充実
じゅうじつ

を図
はか

るということです。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

におきまして、この基本方針
きほんほうしん

につきまして、働
はたら

くことを希望
き ぼ う

するという文言
もんごん

としておりました。委員
い い ん

から、押
お

し出
だ

しが

弱
よわ

いのではないかというご指摘
し て き

もございましたので、働
はたら

くことを希望
き ぼ う

する方
かた

だけではなく

という意味
い み

も込
こ

めまして、その人
ひと

に合
あ

った就労支援
しゅうろうしえん

という文言
もんごん

に修正
しゅうせい

してございます。 

 二
ふた

つ目
め

の基本方針
きほんほうしん

ですが、関係機関
かんけいきかん

と連携
れんけい

した支援等
しえん とう

を通
つう

じて、就労支援
しゅうろうしえん

のさらなる

充実
じゅうじつ

・強化
きょうか

を図
はか

るといったことでございます。 

 １６ページ目
め

に行
い

きまして、雇用
こ よ う

・就労
しゅうろう

の施策
し さ く

につきましては、三
みっ

つ設定
せってい

をしてござい

ます。 

 一
ひと

つ目
め

としまして、これも相談支援体制
そうだんしえんたいせい

の充実
じゅうじつ

ということで、国
くに

の施策
し さ く

でありますハロ

ーワークなど、関係機関
かんけいきかん

とも連携
れんけい

をした取組
とりくみ

をイメージしております。 

 二
ふた

つ目
め

は、雇用
こ よ う

の場
ば

の拡大
かくだい

ということで、一般就労
いっぱんしゅうろう

と福祉的就労
ふくしてきしゅうろう

の二
ふた

つを想定
そうてい

しており

まして、イメージとしましては、先
さき

ほどのアンケート調査
ちょうさ

にもございましたけれども、障
しょう

がいのある方
かた

の就労
しゅうろう

・雇用
こ よ う

に対
たい

する理解
り か い

を促進
そくしん

する、あるいは、就労支援
しゅうろうしえん

サービス全般
ぜんぱん

、

そして、福祉施設
ふ く し し せ つ

などにおける仕事
し ご と

の確保
か く ほ

ということを考
かんが

えております。 

 最後
さ い ご

の三
みっ

つ目
め

ですが、福祉施設
ふ く し し せ つ

から一般就労
いっぱんしゅうろう

への移行推進
いこうすいしん

ということで、これは障
しょう

がい

福祉計画
ふくしけいかく

の具体的
ぐたい てき

な数値目標
すうちもくひょう

にも設定
せってい

されることが予定
よ て い

されている施策
し さ く

になっています。 

 ここで、一
いっ

たん切
き

らせていただきます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 では、分野
ぶ ん や

４から分野
ぶ ん や

６までのところで、今
いま

の事務局
じむき ょく

からの説明
せつめい

について質問
しつもん

、

意見
い け ん

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

 では、 私
わたくし

から１点
てん

です。 

 １５ページ目
め

の雇用
こ よ う

・就労
しゅうろう

の基本方針
きほんほうしん

のところですが、ここは、前回
ぜんかい

も議論
ぎ ろ ん

がありまし

て、先
さき

ほど事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

があったように、その人
ひと

に合
あ

った就労支援
しゅうろうしえん

ということでいいの
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ではないかと思
おも

います。 

 ただ、前回
ぜんかい

は気
き

がつかなかったのですが、障
しょう

がいのある人
ひと

の地域生活
ちいきせいかつ

を支
ささ

えるためとい

うところがちょっと気
き

になります。つまり、地域生活
ちいきせいかつ

をしていく中
なか

では、必
かなら

ずしも就労
しゅうろう

し

ていなくてはいけないわけではないと思
おも

うので、地域生活
ちいきせいかつ

と就労支援
しゅうろうしえん

というところは、連動
れんどう

するのではなくて、分
わ

けて考
かんが

えるべきではないかと思
おも

います。 

 この点
てん

について、ほかの委員
い い ん

はどうでしょうか。 

 もしくは、この表現
ひょうげん

の中
なか

に違
ちが

う意味合
い み あ

いが含
ふく

まれているのであれば、その点
てん

を事務局
じむき ょく

か

ら説明
せつめい

いただければと思
おも

いますが、地域生活
ちいきせいかつ

をするためには就労支援
しゅうろうしえん

をちゃんとしなけれ

ばいけないというふうに読
よ

めてしまうので、それはまずいと思
おも

います。そこは連動
れんどう

してい

ないのだというところは確認
かくにん

しておきたいのです。 

○上田委員
う え だ い い ん

 おっしゃるとおりかもしれません。 

 地域生活
ちいきせいかつ

をしている人
ひと

が必
かなら

ずしも一般就労
いっぱんしゅうろう

しているとは限
かぎ

りませんし、生活介護事業所
せいかつかいごじぎょうしょ

の中
なか

の収益
しゅうえき

で受
う

けたお金
かね

とか、さまざまなもので年金
ねんきん

と合
あ

わせて生活
せいかつ

している方
かた

がほとん

どですから、障
しょう

がいのある人
ひと

の生活
せいかつ

を支
ささ

えるための収 入
しゅうにゅう

が、そのために働
はたら

いて、基礎年金
き そ ね ん き ん

と合
あ

わせて何
なん

とか幸
しあわ

せな生活
せいかつ

をするというのが本来
ほんらい

の目的
もくてき

ですね。だから、文言
もんごん

を変
か

える

と、松川議長
まつかわぎちょう

のおっしゃったとおり、意味
い み

がよくとれるかもしれません。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 事務局
じむき ょく

はいかがでしょうか。 

 個人的
こじん てき

には、前
まえ

のところは削除
さくじょ

してしまっていいのではないかと思
おも

っています。 

 事務局
じむき ょく

からお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） ご意見
い け ん

は、おっしゃるとおりだと思
おも

いました。 

 ここは、雇用
こ よ う

・就労
しゅうろう

という部分
ぶ ぶ ん

で就労支援
しゅうろうしえん

という言葉
こ と ば

ですが、先
さき

ほど上田委員
う え だ い い ん

がおっし

ゃった生活介護
せいかつかいご

とか、福祉作業所
ふくしさぎょうじょ

とか、そういう日中活動
にっちゅうかつどう

の場
ば

と就労
しゅうろう

支援
し え ん

を混同
こんどう

してしま

っている部分
ぶ ぶ ん

もあったと思
おも

います。これは、また持
も

ち帰
かえ

りまして、整理
せ い り

をして、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

以降
い こ う

にご提示
て い じ

させていただきたいと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ありがとうございます。 

 ほかにございますでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川議長
まつかわぎちょう

 なければ、残
のこ

りの分野
ぶ ん や

７、８の説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 最後
さ い ご

の二
ふた

つの分野
ぶ ん や

でございますが、資料
しりょう

の１７ペー

ジ目
め

になります。 

 情報
じょうほう

・コミュニケーションという分野
ぶ ん や

でございます。この基本方針
きほんほうしん

につきましては、い

わゆる情報
じょうほう

バリアフリー化
か

の推進
すいしん

、そして、障
しょう

がい特性
とくせい

に応
おう

じた情報提供
じょうほうていきょう

の充実
じゅうじつ

を図
はか

る

ということを想定
そうてい

しております。 

 この分野
ぶ ん や

に係
かかわ

る基本施策
き ほ ん し さ く

は三
みっ

つ想定
そうてい

しておりまして、一
ひと

つ目
め

の施策
し さ く

としまして、情報
じょうほう

バ

リアフリー化
か

の推進
すいしん

でございます。このイメージとしまして、一般的
いっぱんてき

に言
い

われている情報
じょうほう

バリアフリー化
か

のほかに、選挙
せんきょ

における情報提供
じょうほうていきょう

の充実
じゅうじつ

ということもイメージしており
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ます。 

 施策
し さ く

の二
ふた

つ目
め

でございますが、情報提供
じょうほうていきょう

の充実
じゅうじつ

でございます。イメージとしましては、

さまざまな媒体
ばいたい

を活用
かつよう

しました情報提供
じょうほうていきょう

ということでございます。 

 最後
さ い ご

の三
みっ

つ目
め

でございますが、コミュニケーション支援体制
しえんたいせい

の充実
じゅうじつ

でございます。 

 情報
じょうほう

・コミュニケーションにつきましては、以上
いじょう

の三
みっ

つの施策
し さ く

を検討
けんとう

しているところで

ございます。 

 最後
さ い ご

になりますが、１８ページ目
め

に行
い

きまして、分野
ぶ ん や

８のスポーツ・文化
ぶ ん か

でございます。 

 基本方針
きほんほうしん

としましては、スポーツや文化活動
ぶんかかつどう

を通
つう

じまして障
しょう

がいのある人
ひと

と障
しょう

がいの

ない人
ひと

との交流
こうりゅう

の機会
き か い

の充実
じゅうじつ

し、これも障
しょう

がいに対
たい

すると書
か

いていますので文言
もんごん

を整理
せ い り

し

たいと思
おも

いますが、理解促進
りかいそくしん

を図
はか

るというものです。 

 二
ふた

つ目
め

としまして、障
しょう

がい者
しゃ

スポーツ、障
しょう

がい者
しゃ

の文化
ぶ ん か

活動
かつどう

を支援
し え ん

することによりま

して、心豊
こころゆた

かな地域生活
ちいきせいかつ

を支援
し え ん

するという二
ふた

つを想定
そうてい

しております。 

 施策
し さ く

につきましては、一
ひと

つでございますが、スポーツ・文化活動
ぶんかかつどう

、生涯学習
しょうがいがくしゅう

の振興
しんこう

を想定
そうてい

してございます。 

 以上
いじょう

でございます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 それでは、分野
ぶ ん や

７、８の今
いま

の説明
せつめい

について、質問
しつもん

、意見
い け ん

がありましたらお願
ねが

い

いたします。 

○上田委員
う え だ い い ん

 分野
ぶ ん や

７の情報
じょうほう

・コミュニケーションですが、基本方針
きほんほうしん

の情報
じょうほう

バリアフリー化
か

の意味
い み

がよくわかりません。もう少
すこ

し詳
くわ

しく説明
せつめい

していただけますか。横文字
よ こ も じ

を使
つか

わなく

て日本語
に ほ ん ご

でもいいと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 事務局
じむき ょく

にお願
ねが

いしてよろしいでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） ありがとうございます。 

 もし横文字
よ こ も じ

を使
つか

うのであれば注 釈
ちゅうしゃく

をつけるということも想定
そうてい

しておりましたが、情報
じょうほう

バ

リアフリー化ということで、情報
じょうほう

を取得
しゅとく

あるいは発信
はっしん

する際
さい

、その利用
り よ う

において障壁
しょうへき

を

なくすということでございます。うまく説明
せつめい

ができなくて、申
もう

しわけありません。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 この会議資料
かいぎしりょう

の文章
ぶんしょう

にルビが振
ふ

られていますが、これも情報
じょうほう

バリアフリー

の一
ひと

つと考
かんが

えていいと思
おも

います。その工夫
く ふ う

の仕方
し か た

はさまざまあると思
おも

いますが、どういう

人
ひと

であっても同
おな

じ情報
じょうほう

をちゃんと受
う

け取
と

れて、だれもが情報
じょうほう

を使
つか

える条件
じょうけん

や状 況
じょうきょう

をつく

っていくというふうに考
かんが

えてくれればいいと思
おも

います。 

 ほかにございますでしょうか。 

○松田委員
ま つ だ い い ん

 １７ページの基本施策
き ほ ん し さ く

１の情報
じょうほう

バリアフリーの選挙
せんきょ

における情報提供
じょうほうていきょう

とい

うところですが、今回
こんかい

、私
わたくし

のところに入場券
にゅうじょうけん

が来
こ

なかったのです。そして、区役所
くやく しょ

に連絡
れんらく

をしたら、選挙
せんきょ

の場所
ば し ょ

にちゃんとわかるようにしておいてあげますということで、この人
ひと

は

入場券
にゅうじょうけん

が届
とど

いていないということがわかるようにしておいてくれることになっていたの

ですが、行
い

ってみたら、それもなっていなくて、ついている職員
しょくいん

も何
なに

もわかっていなかっ

たのです。ですから、障
しょう

がい者
しゃ

の人
ひと

にわかるような支援
し え ん

という文言
もんごん

を入
い

れてもらいたいな
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と思
おも

ったのです。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 入場券
にゅうじょうけん

というのは…… 

○松田委員支援者
ま つ だ い い ん し え ん し ゃ

 補足
ほ そ く

です。 

 入場券
にゅうじょうけん

が来
き

ていなかったものですから、選挙管理委員会
せんきょかんりいいんかい

に連絡
れんらく

したのですが、届
とど

いて

いないのであれば、直接
ちょくせつ

行
い

って名前
な ま え

を言
い

ったらわかるようにしておきますからという返事
へ ん じ

だったのです。それで、本人
ほんにん

は、きちっとできているものだと思
おも

って一人
ひ と り

で行
い

ったのです

が、その連絡
れんらく

も行
おこな

っていないし、何
なに

もできていなかったのです。そこでどう説明
せつめい

したのか、

私
わたくし

は一緒
いっしょ

に行
い

っていなかったのでわからなかったのですが、それならいいですよと、投票
とうひょう

はさせていただいたのです。しかし、投票
とうひょう

させていただくまでの過程
か て い

がああでもない、こ

うでもないで、仕方
し か た

がないから投票
とうひょう

さてあげますという感
かん

じで１票
ぴょう

を投
とう

じてきたのです。

そういう手違
て ち が

いがあったときにどういうふうにしたらいいのだろうねということです。 

 こういう人
ひと

たちは、選挙
せんきょ

に対
たい

して 私
わたくし

たち以上
いじょう

に重
おも

く感
かん

じているものですから、スムー

ズに投票
とうひょう

できるようにしてほしいのです。そんなことはめったにないのだと思
おも

いますが、

たまたま今回
こんかい

は入場券
にゅうじょうけん

が来
き

ていないということで、連絡
れんらく

したけれども、今
いま

説明
せつめい

したよう

な形
かたち

だったものですから、こういうことだと連絡
れんらく

しているのだから、スムーズに投票
とうひょう

で

きるようにということをどこにお願
ねが

いしたらいいのかなということだと思
おも

います。 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

） 私
わたくし

も、投票所
とうひょうじょ

の管理者
かんり しゃ

をしておりましたし、う

ちの多
おお

くの職員
しょくいん

が投票
とうひょう

または開票
かいひょう

などで選挙
せんきょ

については毎回従事
まいかいじゅうじ

しておりますので、こ

の辺
へん

については経験
けいけん

のある者
もの

ということで、実際
じっさい

の制度的
せいど てき

なことを若干
じゃっかん

ご説明
せつめい

させていた

だきたいと思
おも

います。 

 入場券
にゅうじょうけん

を発送
はっそう

した後
のち

に、転居
てんきょ

とか、札幌市内
さっぽろしない

の中
なか

で移
うつ

ったり、札幌市外
さっぽろしがい

に移
うつ

ったりし

た方々
かたがた

がいます。または、逆
ぎゃく

に札幌市内
さっぽろしない

に転入
てんにゅう

してきた方々
かたがた

に投票権
とうひょうけん

が与
あた

えられるかど

うかという意味
い み

では、住民登録
じゅうみんとうろく

は非常
ひじょう

に大事
だ い じ

なのです。それに基
もと

づいて入場券
にゅうじょうけん

を発送
はっそう

し

ます。 

 しかし、投票権
とうひょうけん

があって、入場券
にゅうじょうけん

が届
とど

いていないというご連絡
れんらく

がございます。この場合
ば あ い

については、以前
い ぜ ん

ははがきがなければいけないということがあったのですが、今
いま

は、そう

いうお申
もう

し出
で

があった場合
ば あ い

、事前
じ ぜ ん

に区役所
くやく しょ

にご連絡
れんらく

があった場合
ば あ い

は、その投票所
とうひょうじょ

の選挙人
せんきょにん

名簿
め い ぼ

の中
なか

に未着
みちゃく

というふうに入
い

れるので、分
わ

かるようになっております。もし、この連絡
れんらく

が

ないとしても、身分
み ぶ ん

が確認
かくにん

できるもの、住所
じゅうしょ

、お名前
な ま え

、生年月日等
せいねんがっぴとう

を確認
かくにん

できる健康保険証
けんこうほけんしょう

などがあれば、その日
ひ

に入場券
にゅうじょうけん

を忘
わす

れてきても投票
とうひょう

できるという仕組
し く

みになっています。 

 今回
こんかい

、松田委員
ま つ だ い い ん

のお話
はなし

については、あらかじめ区役所
くやく しょ

にご連絡
れんらく

をいただいたということ

ですので、本来
ほんらい

であれば、今
いま

申
もう

し上
あ

げたように選挙人名簿
せんきょにんめいぼ

の中
なか

に記述等
きじゅつなど

する形
かたち

で、当日
とうじつ

、

投票所
とうひょうじょ

の担当
たんとう

する管理者
かんり しゃ

に書類
しょるい

が渡
わた

されるのです。 

 そういう中
なか

で、せっかくご連絡
れんらく

いただいたのだけれども、それが十分
じゅうぶん

伝
つた

わっていなかっ

たということだと思
おも

います。それについては、選挙
せんきょ

の関係
かんけい

についてさまざまなご意見
い け ん

をい

ただいておりましたので、このようなことがあったということについては、 私
わたくし

どもとし
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は、逐次
ち く じ

、いただいた情報
じょうほう

については選挙管理委員会
せんきょかんりいいんかい

にお伝
つた

えしておりますので、今回
こんかい

に

ついても、札幌市
さっぽ ろし

の選挙管理委員会
せんきょかんりいいんかい

、それから区
く

の選挙管理委員会
せんきょかんりいいんかい

に連絡
れんらく

をさせていただ

きたいと思
おも

います。 

 いずれにしても、そういう連絡
れんらく

があってもなくても、投票権
とうひょうけん

がある場合
ば あ い

については、身分
み ぶ ん

が確認
かくにん

できるものをお持
も

ちいただければ、入場券
にゅうじょうけん

がなくても投票
とうひょう

できます。 

 それから、自宅
じ た く

に届
とど

かないというご連絡
れんらく

をいただいた中
なか

に、実
じつ

ははがきが戻
もど

ってきてい

る場合
ば あ い

があります。返戻
へんれい

と言
い

うのですが、これも選挙人名簿
せんきょにんめいぼ

の中
なか

に記述
きじゅつ

されて、そのよう

な方
かた

についてもすぐわかるようになっています。ですから、当日
とうじつ

の投票所
とうひょうじょ

でもう少
すこ

し丁寧
ていねい

に説明
せつめい

させていただければ、松田委員
ま つ だ い い ん

もご理解
り か い

いただけたのかなと思
おも

います。 

 実
じつ

は、こういった例
れい

は結構
けっこう

ございまして、現場
げ ん ば

での対応
たいおう

はかなり臨機応変
りんきおうへん

にさせていた

だいているつもりです。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 松田
ま つ だ

さん、よろしいですか。 

○松田委員
ま つ だ い い ん

 はい。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 選挙
せんきょ

における情報提供
じょうほうていきょう

という部分
ぶ ぶ ん

は、前回
ぜんかい

のここでの議論
ぎ ろ ん

も踏
ふ

まえて新
あら

た

に加
くわ

わったところだと思
おも

います。 

 情報
じょうほう

・コミュニケーションという部分
ぶ ぶ ん

ですが、今
いま

の松田委員
ま つ だ い い ん

の話
はなし

なども踏
ふ

まえると、選挙
せんきょ

における情報提供
じょうほうていきょう

と配慮
はいりょ

みたいなところが一
ひと

つあると少
すこ

し違
ちが

うかなという気
き

がします。今
いま

のことも含
ふく

めて、事務局
じむき ょく

の方
ほう

で検討
けんとう

いただければと思
おも

います。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 持
も

ち帰
かえ

って、検討
けんとう

してまいりたいと考
かんが

えております。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 分野
ぶ ん や

７、分野
ぶ ん や

８で、ほかにありますでしょうか。 

○宮内委員
みやうちいいん

 １７ページの施策
し さ く

の３番目
ば ん め

です。 

 コミュニケーション支援事業
しえんじぎょう

というのは例
たと

えばどういうことなのか、説明
せつめい

をお願
ねが

いした

いと思
おも

います。 

 もう一
ひと

つは、質問
しつもん

ではなくて意見
い け ん

です。先
さき

ほど質問
しつもん

があったと思
おも

いますけれども、情報
じょうほう

バリアフリー化
か

というのは、例
たと

えば、私
わたくし

の場合
ば あ い

は、古
ふる

い地下鉄
ち か て つ

がありますね。新
あたら

しい車両
しゃりょう

の場合
ば あ い

は次
つぎ

の停車駅
ていしゃえき

の名前
な ま え

が電光掲示板
でんこうけいじばん

で字幕
じ ま く

で示
しめ

されます。聴覚
ちょうかく

障
しょう

がい者
しゃ

としては、

とても便利
べ ん り

です。とてもうれしく思
おも

っています。そういう意味
い み

でのバリアフリー化
か

かなと受
う

けとめています。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ありがとうございます。 

 １点目
て ん め

に関
かん

しては、コミュニケーション支援事業
しえんじぎょう

とは具体的
ぐたい てき

に何
なに

を指
さ

すのか、どういう

ことを指
さ

すのかという質問
しつもん

です。 

 事務局
じむき ょく

からお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） コミュニケーション支援事業
しえんじぎょう

でございますが、いわ

ゆる障
しょう

がい福祉計画
ふくしけいかく

の地域生活支援事業
ちいきせいかつしえんじぎょう

の必須
ひ っ す

事業
じぎょう

として実施
じ っ し

しなければいけない事業
じぎょう

と

いうことで設定
せってい

しておりますが、例
たと

えば、手話通訳者派遣事業
しゅわつうやくしゃはけんじぎょう

とか、要約筆記奉仕員派遣事業
ようやくひっきほうしいんはけんじぎょう

という事業
じぎょう

を想定
そうてい

しております。 
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 以上
いじょう

です。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 よろしいでしょうか。 

○宮内委員
みやうちいいん

 わかりました。ありがとうございます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ほかにございませんでしょうか。 

○森委員
もりい いん

 １０ページに戻
もど

っていいでしょうか。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 では、今
いま

の重点取組
じゅうてんとりくみ

、重点事業
じゅうてんじぎょう

について、全体
ぜんたい

を通
とお

してお願
ねが

いします。 

○森委員
もりい いん

 １０ページの精神保健
せいしんほけん

・医療
いりょう

の充実
じゅうじつ

の精神科救急医療体制
せいしんかきゅうきゅういりょうたいせい

の整備
せ い び

の検討
けんとう

という

ことで、これは平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

の計画改定
けいかくかいてい

の目標
もくひょう

だと思
おも

います。昨年度
さくね んど

も検討
けんとう

してまいりま

して、結果的
けっか てき

に整備
せ い び

が十分
じゅうぶん

いかなかったということですが、この検討
けんとう

という文言
もんごん

ももちろ

ん行
おこな

うわけでしょうけれども、さらに推進
すいしん

とつけていただくとか、充実
じゅうじつ

とか、そういっ

た文言
もんごん

ですね。検討
けんとう

なら検討
けんとう

で終
お

わってしまうのだろうと思
おも

うのですが、そのあたりはど

うでしょうか。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 精神科救急
せいしんかきゅうきゅう

の体制整備
たいせいせいび

の関係
かんけい

はさまざまな会議
か い ぎ

で検討
けんとう

されておりますので、検討
けんとう

の進捗状況等々
しんちょくじょうきょうとうとう

も踏
ふ

まえまして整理
せ い り

したい思
おも

います。 

○事務局
じむき ょく

（天田
あ ま だ

障
しょう

がい福祉担当部長
ふくしたんとうぶちょう

） 森委員
もりい いん

のご指摘
し て き

については、この中
なか

で 私
わたくし

どもが

想定
そうてい

しておりましたのは、昨年度
さくね んど

、精神保健福祉審議会
せいし んほ けん ふ くし し んぎ か い

でご議論
ぎ ろ ん

いただいた札幌市内
さっぽろしない

にお

ける精神科救急
せいしんかきゅうきゅう

の体制整備
たいせいせいび

をより具体的
ぐたい てき

に記述
きじゅつ

をしようという気持
き も

ちがございます。そう

いった腹案
ふくあん

の中
なか

で、ここについては重点取組
じゅうてんとりくみ

として上
あ

げたいというところがあるのですが、

まだ関係機関
かんけいきかん

との十分
じゅうぶん

な調整
ちょうせい

が必要
ひつよう

という段階
だんかい

でもあり、ここのところでは検討
けんとう

とさせ

ていただいたというのが背景
はいけい

でございます。 

 ただ、施策
し さ く

の基本的
きほん てき

な方向性
ほうこうせい

としては、検討
けんとう

でとまるということではなく、あくまでも

救急体制
きゅうきゅうたいせい

を推進
すいしん

する、または充実
じゅうじつ

させると。札幌市内
さっぽろしない

の医療体制
いりょうたいせい

は、精神科救急
せいしんかきゅうきゅう

だけで

はなくてさまざまな分野
ぶ ん や

がありますけれども、特
とく

に、私
わたくし

どもが担当
たんとう

しております精神保健
せいしんほけん

、

医療
いりょう

につきましては救急体制
きゅうきゅうたいせい

は本当
ほんとう

に大
おお

きな課題
か だ い

だと思
おも

っております。そういう意味
い み

で

は、検討
けんとう

というよりは推進
すいしん

または充実
じゅうじつ

とさせていただくのが妥当
だ と う

かと考
かんが

えております。 

 そういった面
めん

で、また庁内
ちょうない

で議論
ぎ ろ ん

をさせていただきたいと思
おも

います。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ほかに、全体
ぜんたい

を通
とお

してございますでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川議長
まつかわぎちょう

 では、この件
けん

については終 了
しゅうりょう

といたします。 

 それでは、３番目
ば ん め

の今後
こ ん ご

の主
おも

な作業
さぎょう

スケジュールについてです。 

 事務局
じむき ょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 資料
しりょう

３をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 今後
こ ん ご

のスケジュールにつきましては、大
おお

きな変更
へんこう

はございませんが、資料
しりょう

に下線
か せ ん

を引
ひ

い

てある項目
こうもく

が前回
ぜんかい

から追加
つ い か

した部分
ぶ ぶ ん

でして、それは７月
がつ

の欄
らん

です。７月
がつ

の二
ふた

つ目
め

の項目
こうもく

で

すが、国
くに

の方
かた

から障
しょう

がい福祉計画
ふくしけいかく

の基本指針
き ほ ん し し ん

の案
あん

が提示
て い じ

されるという連絡
れんらく

があったところ

です。具体的
ぐたい てき

には、これに基
もと

づきまして、先
さき

ほどの障
しょう

がい福祉計画
ふくしけいかく

の数値目標
すうちもくひょう

あるいはサ
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ービス見込量
みこみりょう

を積算
せきさん

していくというスケジュールになろうかと思
おも

います。 

 また、１０月
がつ

から１１月
がつ

の欄
らん

をごらんいただきますと、この障
しょう

がい福祉
ふ く し

サービスの

数値目標
すうちもくひょう

、サービス見込量
みこみりょう

の中間集計
ちゅうかんしゅうけい

ということで、市町村
しちょうそん

からは都道府県
と ど う ふ け ん

、札幌市
さっぽ ろし

の場合
ば あ い

は北海道
ほっかいどう

に一
いっ

たん中間集計
ちゅうかんしゅうけい

を報告
ほうこく

しまして、都道府県
と ど う ふ け ん

レベルでは国
くに

の方
ほう

に集計
しゅうけい

した数値
す う ち

を

報告
ほうこく

するという流
なが

れになっております。 

 さらに、１２月
がつ

から１月
がつ

の欄
らん

に行
い

きまして、国
くに

の方
ほう

で各自治体
か く じ ち た い

のサービス見込量等々
みこみりょうとうとう

の集計
しゅうけい

が公表
こうひょう

されまして、その結果
け っ か

を受
う

けまして、これも北海道
ほっかいどう

を経由
け い ゆ

してということになろう

かと思
おも

いますが、最終的
さいしゅうてき

な数値目標
すうちもくひょう

、サービス見込量
みこみりょう

を調整
ちょうせい

する期間
き か ん

でございます。 

 また、あわせまして、これまでの作業
さぎょう

の経過
け い か

などにつきまして情報提供
じょうほうていきょう

をさせていた

だきたいと思
おも

います。 

 まず、４月下旬
がつげじゅん

に、資料
しりょう

１のとおり計画骨子案
けいかくこっしあん

の取
と

りまとめをさせていただいたところ

でございまして、早速
さっそく

、現在
げんざい

、市役所
しやく しょ

の関係課
かんけ いか

に重点取組
じゅうてんとりくみ

の頭出
あたまだ

しの作業
さぎょう

の依頼
い ら い

している

ところでございます。具体的
ぐたい てき

には、資料
しりょう

２に基
もと

づきまして、先
さき

ほどご説明
せつめい

した取組
とりくみ

のイメ

ージを具体化
ぐ た い か

していくという作業
さぎょう

でございます。 

 また、次回
じ か い

の計画策定会議
けいかくさくていかいぎ

は、７月
がつ

の開催
かいさい

を予定
よ て い

しておりますが、その際
さい

にはもう少
すこ

し

具体的
ぐたい てき

なものを提案
ていあん

できるかなと考
かんが

えております。 

 また、６月以降
がつい こう

から開始
か い し

する予定
よ て い

でございます市内
し な い

の主要
しゅよう

な障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

との意見交換
いけんこうかん

につきましては、６月
がつ

２０日
にち

の月曜日
げつよ うび

に、まず、身体障
しんたいしょう

がいの団体
だんたい

と実施
じ っ し

するということ

で、先般
せんぱん

、開催案内
かいさいあんない

を送付
そ う ふ

させていただいたところでございます。 

 また、これは今後
こ ん ご

ご相談
そうだん

させていただきたいと思
おも

いますが、７月
がつ

４日
にち

の月曜日
げつよ うび

に会場
かいじょう

を

確保
か く ほ

したのですけれども、精神障
せいしんしょう

がいの団体
だんたい

との意見交換会
いけんこうかんかい

を実施
じ っ し

できないかということ

で、後
のち

ほどご都合
つ ご う

などについてお伺
うかが

いしたいと思
おも

います。 

 また、知的障
ちてきしょう

がいの団体
だんたい

につきましては、夏休
なつやす

み期間
き か ん

を外
はず

してというご要望
ようぼう

がありまし

たことから、夏休
なつやす

みが終
お

わりました８月下旬
がつげじゅん

ごろがご都合
つ ご う

がいいということでございます

ので、そのころに開催
かいさい

させていただくことを想定
そうてい

しております。 

 また、主要
しゅよう

障
しょう

がい者
しゃ

団体
だんたい

に開催
かいさい

のご案内
あんない

をさせていただいておりますが、お送
おく

りさせて

いただいた団体
だんたい

のほかに、例
たと

えば傘下
さ ん か

の団体
だんたい

の方
かた

にもご参加
さ ん か

いただけるようにしてござい

ます。 

 また、別途
べ っ と

、もう少
すこ

し具体的
ぐたい てき

な意見交換
いけんこうかん

をご希望
き ぼ う

されるということでございましたら、

出前講座
で ま え こ う ざ

というメニューもございますので、そういったものを活用
かつよう

しながら個別
こ べ つ

に意見交換
いけんこうかん

を行
おこな

うということも想定
そうてい

しております。 

 それから、この４月
がつ

と５月
がつ

に、地域自立支援協議会
ちいき じり つし え んき ょ うぎ か い

の豊平区
とよひ らく

の地域部会
ち い き ぶ か い

と南区
みなみく

の地域部会
ち い き ぶ か い

で、出前講座
で ま え こ う ざ

というメニューを活用
かつよう

して意見交換
いけんこうかん

を実施
じ っ し

させていただきました。また、６月
がつ

から９月
がつ

にかけまして、ただいま日程
にってい

を調整中
ちょうせいちゅう

ですが、残
のこ

りの８区
く

とも実施
じ っ し

をさせてい

ただく予定
よ て い

でございます。 

 そこでいただいたご意見等々
いけんとうとう

につきましては、逐次
ち く じ

、整理
せ い り

をしまして、この計画策定会議
けいかくさくていかいぎ
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にも情報提供
じょうほうていきょう

をさせていただいて、そういったご意見
い け ん

も踏
ふ

まえて計画
けいかく

の肉
にく

づけ作業
さぎょう

を進
すす

め

てまいりたいと考
かんが

えているところでございます。 

 以上
いじょう

でございます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 ただいまの事務局
じむき ょく

の説明
せつめい

に、質問
しつもん

、意見等
いけん とう

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川議長
まつかわぎちょう

 では、この件
けん

については、これで終 了
しゅうりょう

といたします。 

 きょうの議題
ぎ だ い

についてはすべて終 了
しゅうりょう

しましたけれども、事務局
じむき ょく

の方
かた

から情報提供
じょうほうていきょう

とい

うことで、障害者基本法
しょうがいしゃきほんほう

の改正
かいせい

にかかわる説明
せつめい

をいただきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

い

いたします。 

○事務局
じむき ょく

（西田事業計画担当係長
にしだじぎょうけいかくたんとうかかりちょう

） 右上
みぎうえ

に参考資料
さんこうしりょう

と書
か

いている資料
しりょう

でございます。 

 障害者基本法
しょうがいしゃきほんほう

の一部
い ち ぶ

を改正
かいせい

する法律案
ほうりつあん

（概要
がいよう

）いう題名
だいめい

の資料
しりょう

です。 

 この資料
しりょう

は、内閣府
ないか くふ

の資料
しりょう

を抜粋
ばっすい

してつくったものでございまして、一番最後
いちばんさいご

の１枚
まい

を

ごらんいただきますと、文字
も じ

が非常
ひじょう

に小
ちい

さいのですが、内閣府
ないか くふ

の資料
しりょう

をそのままつけてお

りまして、１枚
まい

にコンパクトにまとまった資料
しりょう

ではありますけれども、その文字
も じ

を大
おお

きく

したものが１ページ目
め

から始
はじ

まるものです。内容
ないよう

は同
おな

じでございます。 

 時間
じ か ん

の関係
かんけい

もありますので、要点
ようてん

だけ簡単
かんたん

に情報提供
じょうほうていきょう

させていただきたいと思
おも

います。 

 ４月
がつ

２２日
にち

に国会
こっかい

にこの法案
ほうあん

が提出
ていしゅつ

されました。この法案
ほうあん

は、内閣府
ないか くふ

における障
しょう

がい

者制度改革推進会議
しゃせいどかいかくすいしんかいぎ

の意見
い け ん

に基
もと

づいてできたと伺
うかが

っております。 

 新設
しんせつ

された条項
じょうこう

などを中心
ちゅうしん

に情報提供
じょうほうていきょう

をさせていただきますと、例
たと

えば２ページ目
め

の

４番
ばん

の差別
さ べ つ

の禁止
き ん し

（第
だい

４条関係
じょうかんけい

）がありますが、これは新設
しんせつ

された条項
じょうこう

でございます。障
しょう

がいを理由
り ゆ う

として差別
さ べ つ

すること、その他
た

の権利
け ん り

、利益
り え き

を侵害
しんがい

する行為
こ う い

をしてはならないな

どといった条項
じょうこう

のようでございます。 

 また、３ページ目
め

の上
うえ

の１０番
ばん

、施策
し さ く

の基本方針
きほんほうしん

（第
だい

１０条関係
じょうかんけい

）です。これは、見直
み な お

しをされた条文
じょうぶん

でございまして、今回
こんかい

、二
ふた

つ目
め

のポツですが、障
しょう

がい者
しゃ

その他
た

の関係者
かんけいしゃ

の

意見
い け ん

を聞
き

き、その意見
い け ん

を尊重
そんちょう

するよう努
つと

めるなどというものが追加
つ い か

されているようでござ

います。 

 また、新設
しんせつ

された条項
じょうこう

は、５ページ目
め

の一番上
いちばんうえ

の１０番
ばん

、先
さき

ほど話題
わ だ い

になりましたけれ

ども、選挙等
せんきょとう

における配慮
はいりょ

というものが新設
しんせつ

されております。円滑
えんかつ

に投票
とうひょう

できるようにす

るために、投票所
とうひょうじょ

の施設設備
し せ つ せ つ び

の整備等必要
せいびとうひつよう

な施策
し さ く

などということが想定
そうてい

されております。 

 ６ページ目
め

をごらんいただきまして、一番最後
いちばんさいご

に、「地方
ち ほ う

）審議会
しんぎ かい

その他
た

の合議制
ごうぎ せい

の機関
き か ん

」

とございます。現在
げんざい

、札幌市
さっぽ ろし

でも設置
せ っ ち

しております障害者施策推進協議会
しょうがいしゃしさくすいしんきょうぎかい

という札幌市
さっぽ ろし

の

附属機関
ふ ぞ く き か ん

がございます。そこの所掌事務
しょしょうじむ

に、障
しょう

がい者
しゃ

に関
かん

する施策
し さ く

の実施状況
じっしじょうきょう

の監視
か ん し

とい

うことも盛
も

られているようでございます。 

 その他
た

詳細
しょうさい

につきましては、資料
しりょう

をごらんいただきたいと思
おも

います。 

 簡単
かんたん

でございますが、以上
いじょう

でございます。 

○松川議長
まつかわぎちょう

 質問等
しつもんとう

はありますか。よろしいでしょうか。 
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（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○松川議長
まつかわぎちょう

 それでは、委員
い い ん

の皆
みな

さんから、ここで何
なに

かご提案
ていあん

やお話
はな

しすることがありま

したらお受
う

けしたいと思
おも

います。よろしいでしょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

 

 

 

  ４．閉
へい

  会
かい

 

○松川議長
まつかわぎちょう

 それでは、大変長時間
たいへんちょうじかん

にわたりまして、ありがとうございました。 

 以上
いじょう

をもちまして、本日
ほんじつ

の協議会
きょうぎかい

を終 了
しゅうりょう

いたします。 

 大変
たいへん

お疲
つか

れさまでした。 

以
い

  上
じょう

 


